

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid, 8 rs. Provincias 10 Utr. y Estr. 24  
Las suscripciones y anuncios se admiten en la  
Administracion, calle del Rubio, 23.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.  
Entregando su importe en Madrid ó envián-  
dole en metálico, libranza ó sellos del correo  
á la Administracion, calle del Rubio, núme-  
ro 23, que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XVII.—NUM. 2,375 DE LA NOCHE.

MADRID, MARTES 15 DE NOVIEMBRE DE 1864.

OFFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

## PRIMERA EDICION.

La comedia *De la mano á la boca...* estrenada anoche en el teatro de la Zarzuela obtuvo feliz éxito. El público aplaudió sus muchos chistes, algunos de buenísima ley, y á la terminación pidió el nombre del autor. El Sr. Mario salió á decir que la comedia era original del señor D. Ricardo de Puente Braña. El público repitió sus aplausos, y el Sr. Puente Brañas salió á recogerlos á la escena. La ejecucion fué acertadísima, como encomendada á las señoras Valverde, Moreno y Fernandez, y á los señores Mario, Calvo y Arderius: la señorita Moreno, despejada de la timidez con que se presentó las primeras veces en escena, lució anoche sus buenas cualidades dramáticas, y sus compañeros se mostraron á la gran altura en que se hallan como inimitables actores cómicos.

Por dimision del gobernador civil de Cádiz, Sr. Gollin, que se presenta de candidato á la diputacion por Ceja, ha sido nombrado gobernador civil de Cádiz el Sr. Cervero y de Sevilla el oficial del ministerio de la Gobernacion, Sr. Botella.

Segun *El Reino*, no es exacto lo que dice *La Iberia* sobre un misterioso viaje del señor duque de Tetuan á Valladolid.

Segun informes de un colega, el señor Corradi se encuentra muy bien avenido con su resolucion de retirarse del periodismo, y no se pondrá al frente del nuevo periódico *El Progreso Constitucional*, ni de ningun otro.

*El Remo* protesta contra la especie vertida por otros periódicos, de existir secretas inteligencias entre la union liberal y los neo-católicos.

Anoche se estrenó en el teatro del Circo la zarzuela en un acto *Bodas secretas*, y debutaron las señoritas Negri y Brieva. Estas artistas tienen facultades, pero se presentaron con excesiva timidez, lo cual no es extraño. El público las recibió con benevolencia y procuró animarlas.

En *La Vieja* y *El Pleito* fueron aplaudidos con entusiasmo los artistas especialmente los señores Sanz y Hernandez á

quienes se les hizo repetir algunas piezas.

Dice *La Epoca* de anoche: «Aunque parece cierto que, deseando cumplir la palabra que dió á su augusta hija, S. M. la reina Cristina vendrá á Madrid para los dias de Isabel II, no es menos indudable que tiene resuelto pasar el invierno en Francia. Sin embargo, en el palacio del marqués de Remisa se están haciendo preparativos para habilitar las habitaciones del piso bajo, que no podrán estar terminadas para el día 19.»

Hoy han tomado gran fundamento en los círculos políticos, dice anoche *La Epoca*, las noticias que vienen dándose hace dias sobre la actitud del Sr. Cortina y sus amigos. Parece positivo que el futuro periódico *El Progreso Constitucional* sale á luz bajo los auspicios de los señores Certins, Corradi, Alvarez, Campuzano y otras personas del partido progresista que en la situacion presente de España crean prestar un gran servicio á las ideas liberales combatiendo el retraimiento y principalmente el carácter democrático que se quiere imprimir al partido progresista. Los mas optimistas añaden que así estas personas como los Sres. Cantero, Caballero, Laserna, Ameller y otros hombres importantes del partido progresista están muy inclinados á ir al Parlamento.»

Parece que el gobierno de S. M. piensa nombrar una gran comision compuesta de capitalistas, ingenieros, industriales y personas altamente caracterizadas de todos los partidos y de los que han sido ministros de Fomento, para pedirles su opinion sobre el proyecto general de ferro-carriles, ya ultimado por la comision que se eligió en vista de la ley Ardanaz. Despues de esta informacion será sometido á las Cortes un plan general de líneas. Se desea vaya acompañado de algunas medidas para la irrigacion, la primera de las necesidades de España. Esto dice *La Epoca*.

*El Pensamiento español* da la siguiente explicacion del por qué de la salida del infante D. Enrique para las islas Canarias. Copiamos sus palabras y le dejamos la responsabilidad de su mayor ó menor exactitud. Dice así:

«El infante D. Enrique dirigió una carta á SS. MM., llena de apreciaciones violentas sobre hechos tanto públicos como de familia, en la cual se formulaban quejas, se asentaban premisas y se deducian consecuencias, cuyo fondo no era notable por su espíritu monárquico, ni su forma por la sujecion á las reglas de la cortesia y del respeto.»

Como la carta no era del hermano á los hermanos, sino del súbdito al monarca, S. M. dió cuenta de ella al presidente del Consejo, pidiéndole parecer, y el general Narvaez, conociendo lo delicado del asunto, pidió permiso á S. M. para consultar con sus compañeros. Estos, conviniendo en que el hecho constituía un grave desacato, pero deseado armonizar la vindicacion de los fueros de la justicia con las circunstancias que concurrían en su infractor, acordaron proponer á la Reina la medida que se ha llevado á cabo, y que durará el tiempo que juzgue prudente S. M., oyendo ántes al Consejo de ministros.

Comunicado el juicio y el proyecto del gobierno á la Reina, S. M. se adhirió á él, y en su virtud el capitán general de Madrid recibió, en la tarde del día ántes citado, el encargo de participárselo al infante D. Enrique, con la orden de disponer su viaje, en compañía, si gustaba, de su familia, para las ocho de aquella noche.

S. A., que de seguro no había meditado bien las consecuencias posibles de su carta, conociendo entonces cuán lejos le habían llevado, ó su precipitacion ó algun mal consejo, trató de escribir otra ú otras cartas retractándose de la primera y consiguendo protestas que anulaban sus anteriores afirmaciones. Pero se le hizo entender que era tarde, que la prudencia hubiera estado en haber escuchado á tiempo la voz del deber y de las conveniencias sociales.

A la hora marcada partió S. A. Esta es la historia, en la parte, como hemos dicho, narrable, y tal como ha llegado á nuestra noticia.»

El gobierno romano ha depositado en casa de los señores Rothchild la suma de tres millones y medio de francos para el pago del cupon semestral de la deuda pontificia, el cual vencerá en 1.º de diciembre próximo.

Corre el rumor de que el gobierno prusiano intenta incorporar los ducados de Schleswig-Holstein al Zollverein.

Las últimas noticias de Argelia dicen que los insurrectos huyen hacia el Sur á la aproximacion de las fuerzas francesas.

Se ha circulado por el ministerio de la Guerra una real orden en que dejando en su fuerza y vigor otra del año 1845, se determina los honores que han de hacerse en los puntos en que residan reales personas, y las altas categorías del ejército que en la misma soberana disposicion se citan.

La *Revista Peninsular Ultramarina* de camiones de hierro comienza á publicar en su número de ayer una serie de artículos que prometen ser muy importantes sobre «Las colonias y la colonizacion de la raza ibérica.» En el artículo publicado hace una reseña ligerísima de la emigracion primitiva; en los artículos sucesivos se propone describir á grandes rasgos las emigraciones históricas; despues se ocupará de las modernas y de las actuales, para terminar concretándose á las vicisitudes de la raza ibérica y de sus efectos en nuestras colonias de Ultramar y en el continente africano. La cuestion tiene hoy un interés muy palpante y de actualidad.

Parece de los datos recogidos que asciende á mil doscientos millones lo que en estos últimos seis años se ha consagrado á carreteras.

Cartas de Paris, con referencia á círculos políticos, hacen elogios del espíritu en que está redactado el último *Memorandum* circulado al cuerpo diplomático por el ministro de Estado de España sobre la cuestion del Perú.

Segun *La Política*, la candidatura del Sr. Coello no es ya tan aceptada en Jaen como lo parecia, por haberse presentado otra á favor de la cual trabajan los hombres de la union liberal.

La *Regeneracion* niega que sea cierta la noticia de que varios clérigos jóvenes tratan de formar una asociacion para defender ideas liberales.

El ilustrado redactor de *La Esperanza* Sr. Vildósola dió el sábado su 1.ª leccion sobre el *Renacimiento* en el círculo literario.

católico, *La Armonia*. Escasado es decir, añade *La Regeneracion*, sabiendo todo el mundo los conocimientos que tiene el Sr. Vildósola, que estuvo oportuno, elocuente, y dió una novedad y un interés á su primera leccion, que fué escuchado con mucha atencion y arrancó nutridos aplausos.

Segun dice un colega se cree que entre las personas que serán agraciadas con diferentes distinciones el día de S. M. la Reina, obtendrá una gran cruz el Sr. Garcia Gutierrez.

Hay quien supone que asciende á 25 millones de pesos el valor de lo destruido por las inundaciones en la provincia de Valencia.

Dice *La Política* que el diario de Paris *L'Opinion nationale* está publicando artículos contra la familia real de España. Segun nuestro colega este mismo periódico es el que está vendido á los intereses peruanos.

El Sr. Manilla ha salido para Ciudad-Real y Motril, donde, segun un colega, se presenta candidato á la diputacion con probabilidades grandes de triunfo.

Anoche recibimos los siguientes **DESPACHOS TELEGRAFICOS**:

Paris, 14.  
En la Bolsa de hoy quedaban: el 3 por 100 interior español, á 00 0/0; el 3 exterior, á 00 0/0; la diferida, á 42 1/4; la amortizable, á 00 0/0; el 3 por 100 francés, á 65 1/0, y el 4 1/2, á 92 00.

Londres, 14.  
Los consolidados ingleses quedaban de 89 7/8 á 90.

## SEGUNDA EDICION.

La *Gaceta* publica hoy los reales decretos siguientes:

—Nombrando consejero de Estado á D. Julian Velarde, conde de Velarde, como comprendido en la categoría tercera del art. 6.º de la ley orgánica del Consejo de Estado, y en destinarse á la seccion de Gobernacion y Fomento del espresado cuerpo.

—Nombrando presidente de la junta consultiva de moneda á D. Antonio Be-

Ve:mos lo que sigue...

X.

«La condesa Elena de Morangis durmió durante muchas horas con un sueño profundo.  
»Señó que le sentaban divinamente los vestidos negros de una viuda, y hacian resaltar en extremo la blancura mate de su tez.  
»Un rayo de sol la despertó.  
»Dió vueltas en su cama durante mucho tiempo, estirando perezosamente sus brazos escarados, y despues se decidió államar.  
»Entró su doncella.  
»—Marieta, le dijo con insolencia, ¿qué hora es?  
»—Las ocho, señora condesa.  
»—¿Hace buen día?  
»—Magnífico.  
»—¡Ah!  
»La doncella estaba visiblemente comovida.  
»—¿Qué tenéis, Marieta? preguntó la condesa con mucha calma.  
»—Nada... señora...  
»—¿Cómo, nada?...  
»La señora de Morangis fijó en su camarera una mirada interrogadora.  
»—Es á acabó de turbarse.  
»—¿Sabia la señora que el señor conde debía salir esta mañana? preguntó.  
»—Eh? dijo la condesa que se incorporó en su lecho y se puso un peñador.  
»—Sí, prosiguió la doncella, el señor conde ha salido esta mañana.  
»—¡Ah! dijo la condesa. ¿Sin duda ha montado á caballo?  
»—No señora.  
»—Entonces, por qué ha salido?  
»—Ha salido antes del amanecer.  
»—¿Solo?  
»—No señora.  
»—¿Con quién?  
»—Con sus amigos el marqués de C... y el señor de R...  
»La condesa se llegó á la ventana y entreabrió las colgaduras.  
»—Estas loca, dijo; ¿adónde quieres que haya ido el señor conde?  
»—¡Ah! habluó la doncella, la señora me escuchará... pero el palafrenero decia ahora poco...  
»—¿Qué decia? preguntó la señora de Morangis cogiendo la falleva y abriendo la ventana.  
»—Decia que había visto al señor con-

de colocar unas pistolas en el carruaje... y que iba á batirse...  
»La condesa lanzó un grito, grito terrible, grito de espanto.  
»Durante tres minutos permaneció inmóvil, sin voz, sin aliento, con la vista clavada en la ventana de la habitacion de su marido...  
»Y su frente se cubrió de una palidez cadavérica, y gruesas gotas de sudor surcaban sus mejillas...  
»Sin embargo, Marieta no le había dicho nada que ella no supiese ya.  
»—¿No había visto el día anterior que su marido hacia su testamento y preparaba sus pistolas?  
»—¿A qué venia este grito? ¿á qué está súbito espanto?  
»A primera vista se habría podido creer que el terror de la señora condesa de Morangis no era mas que un juego, una comedia hábilmente ejecutada.  
»Sin embargo, no era así: el grito que había lanzado había salido de lo mas profundo de sus entrañas; su palidez era realmente el resultado de un espanto indecible.  
»Era que la ventana de la habitacion del conde estaba abierta, y que la señora de Morangis no veía ya en la chimenea el testamento que el día antes había colocado su marido delaxte del reloj.  
»Por el suelo habia esparcidos muchos papeles; una espiral de humo se elevaba de la chimenea, donde ardian aun algunos tizonos. Un presentimiento horrible se apoderó del ánimo de la condesa.  
»Obedeciendo sin duda á la costumbre, el señor de Morangis había abierto la ventana al levantarse, y luego al salir había olvidado cerrarla.  
»Una bocanada de viento había entrado, echando por tierra y barriendo todos los papeles de la mesa por el suelo y hasta la chimenea.  
»Aterrada un momento la condesa, lanzó otro grito y volvió á hallar la salvaje energia de una leona al querer recuperar sus cachorros arrebatados por cazadores. Precipitose medio desnuda, con el cabello tendido, fuera de su cuarto, atravesó rápida y ansiosa la tres ó cuatro salas que la separaban de la de su marido, y como la puerta de este se hallaba cerrada, la empujó con tanta violencia que la abrió. Los papeles, esparcidos por el viento, se habían desparramado por el suelo y encima de los muebles. Algunos acababan de consumirse lentamente en la plancha de la chimenea.

«Los señores de Morangis habitaban en la avenida de los Campos Eliseos un lindísimo palacio entre patio y jardín, en el que daban todo el invierno fiestas magníficas.  
»Ahora bien, una noche, á fines del mes de enero, la señora condesa Elena de Morangis, atacada de una ligera jaqueca, se había quedado en su casa en vez de acompañar á su marido á la embajada de España, donde había gran recepcion.  
»Acababan de dar las diez en el reloj de su gabinete, cuando se oyó fuera una campanada.  
»Esta campanada anunciaba la llegada de una visita.  
»La señora de Morangis se estremeció y la agitó un vago presentimiento, ni mas ni menos que si se hubiese hallado en algun viejo castillo de provincia, aislado en medio de los bosques.  
»—¿Quién puede venir esta noche? pensó.  
»En esto entró un criado con una tarjeta en una bandeja. La condesa tomó la tarjeta y palideció. Había leído este nombre:  
**El doctor Samuel.**  
»—¿La señora condesa quiere recibir á este caballero? preguntó el criado.  
»La condesa vaciló.  
»—No, dijo.  
»El criado dió un paso hácia la puerta; la condesa le llamó.  
»—¿Que entre.  
»La condesa se había arrepentido, ó mas bien, obsadecia á ese extraño ascendente que el doctor rojo parecia ejercer sobre ella.  
»El criado salió, y durante algunos segundos, la condesa de Morangis fué presa de una turbacion inescribable.  
»Este hombre sabia todos los secretos de su vida, y hasta cierto punto podia, si se le autorizaba, intervenir en su destino. Pero el terror de la condesa duraba poco; sabia muy bien, en último extremo, contenerse, dominarse, tener el rostro tranquilo, la mirada de hielo. Cuando entró el doctor, apareció en los labios de la condesa su sonrisa burlona; le alargó la mano con una especie de ironía.  
»—¡Dios, doctor, le dijo.  
»El hombre extraño besó la mano que le alargaba.  
»—Perdonadme, señora condesa, le

dijo, si me atrevo á presentarme en vuestra casa á esta hora intempestiva.  
»La condesa le miró sonriendo.  
»—Hacéis las cosas al revés de todo el mundo, le dijo; ¿por qué, pues, habia de extrañar vuestra visita?  
»—Es justo, respondió el doctor tomando la silla que le indicaban con el gesto.  
»—¿De dónde venís, doctor?  
»—De Constantinopla, señora.  
»—¿A dónde vais?... porque, dijo la condesa con su sonrisa burlona, os pareceis algo al judío errante, y viajais sin cesar para sostener vuestra reputacion de escéptico.  
»—Señora, respondió el doctor, he llegado á Paris esta mañana, y vuelvo á partir mañana por la noche.  
»—¡Ah!... y... ¿á dónde vais?  
»—A las Indias... á estudiar una planta que, segun me han dicho, tiene maravillosas propiedades medicas. Habito en Paris, en la calle de San Honorato, en la fonda del Luxemburgo. Si por una casualidad, señora, necesitais de mí...  
»—¡Ah! ¿Qué ideal!...  
»—Allí estaré mañana hasta las ocho de la noche, continuó el brasileño con una calma que hizo estremecer otra vez á la condesa.  
»—Escuchad, doctor, dijo esta despues de guardar silencio un momento; sois un hombre extraordinario, no lo niego...  
»—Gracias, señora.  
»—Y un día me referisteis en Baden, hace cinco ó seis meses, una historia... que nadie en el mundo...  
»El doctor hizo un gesto que significaba:  
»—Dejemos eso, señora.  
»—Por lo cual, continuó la condesa, os he proclamado brujo.  
»—Lo soy, dijo friamente el brasileño. He estudiado en América la ciencia misteriosa de los *mediums*.  
»—Bien. Adelante. Pero hoy os declaro, doctor, que no quiero saber nada, ni de lo pasado, ni de lo presente, ni de lo porvenir.  
»—Harris mal, señora.  
»La condesa se encogió de hombros.  
»—Mirad, dijo, y me conocéis: soy insensible, no tengo corazon. He hecho de un cadáver un escabel á mi ambicion. Mi ambicion está satisfecha; soy rica, me veo adulada, amada, yo, que no amo á nadie. Esto me basta.  
»—Y... no teméis nada?...  
»—Nada, dijo con tono seco.



navides, ministro que ha sido de la Gobernación.

—Publicando y poniendo en vigor el nuevo reglamento sobre organización de los partidos médicos en la Península.

El reglamento sobre partidos médicos que publica hoy la *Gaceta*, y cuyo espíritu hemos dado a conocer detalladamente hace más de un mes, empezará a regir en 1.º de julio de 1865 para dar tiempo a los gobernadores de provincia para la organización de los partidos en cuatro clases con arreglo al vecindario, según dijimos en su día. Los facultativos que actualmente se hallen sirviendo plazas de titulares serán respetados en sus puestos, si los ocupan legalmente, hasta la terminación de sus contratos.

Hoy nos llegan noticias de varios pueblos de la provincia de Valencia de los que más han sufrido á consecuencia de las inundaciones:

La población de Alberique, una de las más ricas de la provincia, ha sido, como todas las de ambas riberas, inundada por el río Júcar. Si bien no se han esperimentado desgracias personales, á pérdidas materiales puede equipararse con las más desgraciadas. El río Júcar, que jamás ha llegado en sus desbordamientos á aquellas calles, esta vez inundó la parte más baja de la población, penetrando en el cuartel de la Guardia civil, en el juzgado de primera instancia (sentes en aquel enténce de dicha villa los guardias, el señor juez y promotor fiscal), y las cárceles del partido, en las que había criminales de muchísimos años de condena, que á grandes voces llamaban al señor alcalde para que los sacara de allí. Esta autoridad, que se multiplicaba hasta lo infinito, acompañado del registrador de la propiedad don José Sastre, y del promotor fiscal sustituto D. Jacinto Gomez, sacaron á los pobres presos, á los que ya el agua les llegaba á la rodilla, y los condujeron á la casa de la villa. También fueron inundados el casino y las escuelas, quedando ambos edificios en un estado completo de ruina. Hay muchísimas casas apuntaladas y otras ya desplomadas. Pero las pérdidas de mayor consideración están fuera de la villa. Cinco lonjas, que contendrían 12,000 arrobas de arroz blanco, pertenecientes á la clase más pobre, que se disponía á pagar sus arrendamientos, han sido inundadas, perdiéndose todo aquel grano completamente.

—En el pueblo de Ayora ha desaparecido la primera parte de la propiedad. La rambla que corre por el centro de la población ha arruinado toda una calle de casas y parte de la otra, dejando á sus dueños con el vestido que llevaban puesto. Por fortuna no hay que lamentar desgracia alguna personal; pues el médico D. José Belda, que fué arrebatado por la

rambla al entrar en su casa contigua al cauce, se salvó milagrosamente, después de permanecer más de cuatro horas en medio del agua asido á una morera.

—En Anna han quedado destruidos todos los artefactos de tintorería y de filatura, y lo que es más sensible, han perecido cuatro trabajadores.

—En un monte próximo perecieron también cuatro infelices carboneros, que estaban cargando sus hornos.

—De Albalat de la Rivera dicen con fecha del 7: «El río ha descendido casi completamente, y ahora se dejan ver los estragos que ha causado en la población y término. Da lástima contemplar los campos, pues en uno ha hecho barrancos dejando la tierra yerma, y en otro acumulados promontorios de arena y piedra, lo que ocasionará grandes gastos para haberlos de reducir al estado de cultivo. Los canales de riego, completamente destruidos, los que no puede calcularse lo que costará el reponerlos. En un suerto distante un cuarto de hora de esta, cuya casa tiene destinado su corral para el cierre de los ganados, han perecido ahogados sobre 400 carneros y ovejas. En este momento, que son las diez de la mañana, el señor alcalde, acompañado de los albañiles, recorre los arrabales de la población, haciendo evacuar las casas que amenazan inminente ruina, y que no bajará su número de 40. De modo que pueda calcularse sin temor de exageración, que las pérdidas no bajarán de millón y medio de reales, pero afortunadamente no hay que lamentar ninguna desgracia personal, si se exceptúa al ya anteriormente mencionado, sacado de entre las ruinas, el cual se encuentra ya casi completamente restablecido.»

—Durante la horrosa inundación por que acaba de pasar la desgraciada villa de Alcira, han ocurrido algunos sucesos verdaderamente providenciales. Entre ellos es digno de mención el siguiente: «Parece que una pobre mujer á quien sorprendió en la vega la crecida del río, era arrastra la por la corriente de las aguas, y no encontrando punto alguno donde apoyarse, se cogió á las astas de un toro que flotaba á su lado, el cual, nadando, logró atravesar el río con la citada mujer, que pudo salvarse de este milagroso modo, refugiándose en la montaña llamada de San Bernardo.»

—En la Ollería la tempestad ha hecho estragos análogos á los que llevamos referidos. En la calle de la Virgen de Loreto, el hundimiento de una casa sepultó entre las ruinas á un vecino llamado Francisco Moltó y Lila, propietario y fabricante de aguardiente, y á su madrastra, Josefa Valenzuela. Los vecinos auxiliados heroicamente por los infatigables individuos de la Guardia civil del puesto, trabajaron sin descanso, á pesar del

horrible aguacero que los sofocaba, para salvar la vida á aquellos infelices, pero sus esfuerzos no lograron más resultado que el de extraer sus cadáveres de entre las ruinas. Han quedado destruidas tres fábricas de aguardiente situadas junto al barranco de Capuchinos, dos por completo y la otra casi en su totalidad, habiendo sido arrastradas con sus artefactos por la impetuosa avenida del barranco.

—Por último, dicen de Cullera que en aquellas playas han aparecido algunos ataúdes con cadáveres, más de 50 caballerías muertas, muebles de lujo y otros enseres, y hasta un confesionario. El domingo próximo se celebrará una gran función religiosa en acción de gracias á la Virgen del Castillo. Parece que al sacar la imagen de la Virgen sobre la una y media de la madrugada en los momentos en que crecía la avenida, el Júcar tuvo tres rompimientos, que sangraron considerablemente la acequia, llevando sus aguas al mar. A esta circunstancia se debe el que en Cullera no se hayan esperimentado los daños que eran de esperar.

La Esperanza recuerda al ocuparse de la proyectada construcción del hospital de iglesia del Buen Suceso, que cuando los señores Hamal y Bambi se ofrecieron á hacer la reforma de la Puerta Sol y se trató de reedificar el Buen Suceso en el sitio que antes ocupaba, los planos de la reforma fueron debidos al inteligente y modesto arquitecto Sr. Inza; y aunque fué admitida y aprobada la proposición de los señores Hamal y Bambi, los planos del Sr. Inza fueron archivados en el ministerio de Fomento é intendencia de Palacio, sin que hasta hoy haya sido retribuido este trabajo por el gobierno ni por los que lo encomendaron.

Ha jurado y tomado posesión del cargo de magistrado auxiliar de una de las salas de la Audiencia de esta corte, el señor D. Calixto Montalvo y Collantes, fiscal de Hacienda que ha sido de la misma, y regente que fué de la Audiencia territorial de Canarias.

Ha sido acordado por el Excmo. Ayuntamiento, según hemos oído, que la calle que acaba de abrirse desde la del Barquillo á la plazuela de las Salesas, se denomine de Fernando VI.

Leemos en *La Esperanza*: «Hemos visto la real orden por la que se autoriza á D. Manuel García Sierra para que, con arreglo á la ley vigente, estudie una línea de ferro-carril que, partiendo del de Zaragoza á Escatron, termine en el Mediterráneo, pasando por Alcañiz. Mucho debe esperarse del señor Sierra, antiguo ayudante del cuerpo de caminos, y condecorado del país, en que tantos años lleva ejerciendo su profesión

en la construcción de obras importantes.»

El regente de la audiencia de Valencia acompañado del vice-secretario de la misma, salió el 9 por la mañana con dirección á Alcira, á fin de inspeccionar la documentación del registro de la propiedad y conocer el siniestro que ha ocasionado en aquella oficina la inundación.

Los alumnos de la facultad de derecho en la universidad literaria de Valencia gestionaron cerca de la autoridad para que á imitación de los de medicina, se les permitiese recorrer las calles de la capital recogiendo limosnas para contribuir á remediar los desastres causados por la última inundación, pero no lograron por la correspondiente autorización para verificarlo.

Se dice que en Alberique se ha encontrado un cofre cerrado, que abierto, ha resultado contener gran número de títulos de propiedad, y un zapato lleno de monedas de oro. Se ha averiguado su dueño, y se le han entregado los títulos y el dinero.

En Alcira un hombre, al apartar unos escombros encontró un bolsón de dinero. Con la mayor integridad lo entregó á la autoridad, negándose á recibir la más pequeña recompensa. Se ha encontrado el dueño del bolsillo.

En el *Diario de Avisos* aparece el pliego de condiciones, bajo las cuales se saca á pública subasta el suministro de doscientos catres de hierro para el Hospicio de esta corte.

Mañana tendrá lugar en el teatro del Circo la primera representación en la presente temporada de la zarzuela en tres actos titulada: *¡Si yo fuera rey!*

—El estreno de la zarzuela nueva titulada *La campana de la ermita*, tendrá lugar en el teatro de Jovellanos inmediatamente que el Sr. Caltañazor se restablezca de su leve indisposición.

—El domingo próximo tendrá lugar en los salones del Circo de Paul, el primer baile de máscaras en la presente temporada.

Los demócratas de Granada y Cartagena han acordado seguir la política de abstención.

Leemos en *El Ancora* de hoy: «Nosotros que amamos al partido progresista, y con cuyos principios nos encontramos identificados, creemos que el mayor lustre, que la mayor gloria de él, es haber sacado en triunfo, en medio de mil deshechas borrascas, el trono constitucional de doña Isabel II. Este es el mayor blason de gloria de nuestro partido; querer que los progresistas divor-

cién su causa de la causa del trono constitucional de nuestra reina, es marcharse á otro partido, es dejar de ser por completo, es querer horrorar en un solo instante las brillantes páginas que componen el glorioso libro de nuestra historia.»

El 10 salió de Valencia la junta de gobierno de la acequia real del Júcar para examinar los estragos que la inundación ha causado en el azud y en el canal, y dictar las órdenes convenientes á fin de que se reparen cuanto antes los daños.

En Alcira muchos vecinos de buena posición han quedado reducidos á la mayor miseria; uno de ellos, propietario que era de siete edificios, ha perdido tres hijos, y hoy se encuentra de jornalero en la demolición de casas. Este mismo desgraciado lleva en brazos al señor arzobispo por varias calles intransitables de la población, y se negó después á recibir 400 rs. que le entregaba el virtuoso prelado.

### TERCERA EDICION.

La ruptura entre demócratas y socialistas es un hecho consumado. Los señores Castelar y Orense han hecho dimisión, por no estar conformes con las ideas socialistas sostenidas por algunos de sus correligionarios.

Hoy se ha reunido el comité democrático en casa del Sr. Sorri para dar cuenta de las dimisiones y proponer á la reunión las personas que han de reemplazar á los dimisionarios, que se cree serán los señores Rivero y Pi y Margall.

Hoy anuncian ya los carteles fijados en las esquinas, que el jueves tendrá lugar la primer función del teatro Real.

Dícese, y no tenemos inconveniente en repetirlo, después que un periódico tan monárquico como *El Pensamiento Español* no lo ha encontrado en dar cuenta detallada de las causas que han producido el destierro del infante D. Enrique, que el origen del descontento de este ha sido el que no se le elevaba á la categoría de senador que se le había ofrecido. Nosotros tomamos nota, sin censurarlo, de lo dicho por *El Pensamiento Español* para el día en que se nos repita, por muchísimo menos, que cometemos un desacato al ocuparnos de lo que en el terreno público y político toque á las personas de la real familia.

Hoy anuncia *La Iberia* que el Sr. Rancés, en vista de la actitud enérgica y decidida que han tomado sus antiguos amigos y compañeros de redacción en *El Diario Español*, está decidido á dimitir la plenipotencia que sirve en Prusia, pa-

«El doctor se levantó.  
—«Adios, señora, dijo. Dejarme repitiros que estaré á vuestra disposición hasta mañana por la noche.  
—«Adios, doctor, respondió la condesa siempre burlona, y puesto que partís para las grandes Indias, ¡buen viaje! porque es probable que no nos volvamos á ver en mucho tiempo.  
—«Os engañais, señora. Es probable que mañana me enviéis á buscar.  
«El doctor saludó y salió, dejando á la señora de Morangis estupefacta con su seguridad...  
«Luego que hubo partido el caprichoso personaje, la condesa se sintió acometida de un vago terror.  
—«Ese hombre ha venido aquí, dijo para sí, como un pájaro de mal agüero... ¿Qué puede sucederme?... La gente sin corazón no es nunca desgraciada... ¡Estoy loca!... ¡Ese hombre se ha burlado de mí!...  
«Y la condesa mandó llamar á su doncella.  
«Cuando pasaba de su gabinete á su dormitorio, oyó el ruido de un carruaje que entraba en el patio.  
«Era el conde que regresaba.  
«El señor de Morangis, á quien solo conocemos por el relato del doctor rojo, era un hombre de veintiocho á treinta años, buen mozo, muy distinguido, perfectamente feliz, y para quien la vida parecía ser un encanto perpetuo.  
«Adoraba en su mujer, poseía una fortuna inmensa; era el heredero del marques de Morangis, su tío, par de Francia. Un departamento del Oeste, donde poseía magníficas tierras, le había enviado á la Cámara de los diputados.  
«El señor de Morangis se hizo anunciar á su mujer, y entró en su dormitorio.  
«El conde estaba algo pálido, contra su costumbre, algo preocupado, el, cuyo rostro se dilataba al ver á Elena.  
«Llegóse á ella, y le dió un beso en la frente.  
—«Mi querida amiga, le dijo, ¿quereis concederme algunos minutos de entrevista?  
—«¡Dios mío! Raoul, dijo admirada la condesa, ¿qué aire tan misterioso traeis!  
«Y con un gesto despidió á su doncella.  
«El señor de Morangis se sentó junto á la chimenea, tomó la mano de su mujer entre las suyas, y le dijo:

—«Vengo, mi querida Elena, de la embajada de España.  
—«Lo sé, amigo mío.  
—«¿Y sabeis por qué vuelvo enseguida, y por qué me veis algo triste, algo misterioso, como decís?  
—«¡Dios mío! dijo la condesa, que desempeñaba admirablemente su papel de mujer amante y fiel, ¿os ha sucedido algo, amigo mío?  
—«¡Sí, me ha acometido un remordimiento, dijo el conde sonriendo.  
—«Un remordimiento!  
—«¡Sí, querida mía!  
—«¿Qué crimen habeis, pues, cometido, mi querido Raoul? dijo la condesa sonriendo.  
—«He sido culpable con vos de una negligencia imperdonable.  
—«Pero explicaos, pues, amigo mío.  
—«Escuchad, Elena: os decía, pues, que volvía de la embajada española.  
—«¡Sí.  
—«Allí se ha hablado durante una parte de la noche de la muerte de D. José de Herrera.  
—«¿Cómo! dijo la condesa admirada, D. José, ese rico banquero español, á quien recibimos este último invierno con su esposa, D. José ha muerto?  
—«Ha sido muerto en desafío, hace cinco días, en Segovia, por un oficial carlista.  
—«¡Ah! ¡Dios mío!  
—«Sin embargo, continuó el señor de Morangis, D. José era joven, noble, rico, amado. Creía en la vida, esperaba en el porvenir!...  
—«¡Qué horrible desgracia! dijo la condesa, quien en el fondo de su corazón, maldito si sentía ni se cuidaba para nada de D. José. ¿Y... su mujer?  
—«¡Ah! eso es mas horrible aun, prosiguió el conde. Doña Luisa, como creo que sabeis, no poseía riqueza alguna. Su marido se cesó con ella por amor... y... ha muerto sin haber hecho testamento, de modo que la pobre joven se encuentra desposeída de todo.  
«Las últimas palabras del conde hicieron mas impresion en la señora de Morangis que la noticia de la muerte de D. José de Herrera.  
—«Sin embargo, guardó silencio.  
—«¿Comprendéis ahora, querida mía, continuó el conde, de qué clase es el remordimiento que acabo de tener?  
—«La condesa se sonrió.  
—«¡Ah! dijo. Vais, pues, amigo mío, á hacer esta noche vuestro testamento?»

—«Pienso en ello, respondió el conde. Si yo muriese como D. José...  
—«¿Qué locura! dijo la condesa.  
—«Y se levantó y pasó sus brazos alrededor de su cuello.  
—«Mi querida amiga, continuó aquel, no tengo mas parientes que primos lejanos y que no llevan mi nombre. Toda mi fortuna es para vos.  
—«¡Raoul! ¡Raoul! dijo la condesa fiel á su papel de mujer amante; ¿no sabes que si tu murieses, moriría yo también?...  
—«¿Qué locura! dijo á su vez el conde. Y la estrechó contra su corazón, le dió un beso febril en los labios, y se fué diciendo:  
—«Buenas noches, señora, dormid bien...  
Y salió bruscamente como si hubiese querido disimular una emoción punzante.  
«Durante algun tiempo permaneció la condesa inmóvil, pensativa, de pié, y con la frente apoyada en el mármol de la chimenea.  
—«El conde, dijo para sí, se ha vendido al abrazarme. Mañana se bate, estoy segura de ello. ¿Con quién?... ¿Por qué?... No lo sé, pero se bate.  
«Acercóse á la ventana y separó con tanto las colgaduras.  
«El departamento que ocupaba el conde estaba situado al otro extremo del palacio, en un piso casi aislado.  
«La condesa podía ver muy bien desde su ventana las de su marido.  
«Oculto detrás de las colgaduras, Elena lo veía todo.  
«Una de las ventanas del cuarto estaba entreabierta.  
«La condesa pudo ver lo que pasaba en la habitación.  
«El señor de Morangis había entrado en esta pieza enteramente solo; había cerrado la puerta dando dos vueltas á la llave y sentándose junto á una mesa cerca del fuego. En esta mesa había papel y tinta.  
«El conde se puso á escribir en un pliego grande de papel, que plegó en seguida en cuatro dobleces, y cerró en un sobre que selló con lacra negra.  
«Después de lo cual trazó algunas palabras en el sobre.  
—«Vamos, dijo entre sí la condesa, que inmóvil tras las colgaduras, no había perdido ninguno de los movimientos de su marido. Raoul es hombre de orden, acaba de instituirme en heredero univer-

sal. Los testamentos concisos son los mejores.  
«El conde puso el pliego que contenía su última voluntad encima de la chimenea, delante del reloj, de modo que estuviese bien á la vista.  
«Después abrió un armario y sacó de él una caja oblonga, que abrió.  
«Esta caja encerraba un par de pisto- las.  
«El conde las examinó en todos sentidos y se puso á probar los gatillos.  
—«Parece, pensó la condesa, que el adversario tiene la elección de las armas, y que ha optado por la pistola. Es una suerte para él, porque Raoul no tiene rival en la espada...  
«Después de haber examinado las pisto- las, el señor de Morangis se dirigió hácia un retrato de su mujer, que se hallaba colocado á la cabecera de su cama.  
«Lo tomó, lo estuvo examinando con emoción durante mucho tiempo, y llevó muchas veces á sus labios el cristal que lo cubría.  
«Después fué hácia la ventana, y á su vez alzó los ojos hácia la de la señora de Morangis.  
«Esta había bajado pudientemente su lámpara, y las colgaduras detrás de las que se había puesto eran demasiado espesas para que el conde pudiera distinguir su silueta.  
«Raoul de Morangis permaneció algunos minutos con la cabeza descubierta, espuesta la frente al aire frío de la noche, y fija la vista en su querida Elena; luego dejó bruscamente esta contemplación y cerró su ventana.  
«Algunos minutos después, la condesa pudo convencerse de que el señor de Morangis había debido acostarse y apagar su luz.  
«Ya no se veía á través de las colgaduras sino el tibio resplandor del fuego que ardía en la chimenea.  
«Entonces se desnudó la señora de Morangis, se acostó y no tardó en dormirse con un sueño tranquilo y regular, durante el cual soñó que la situación de una viuda que tiene trescientas mil libras de renta, no es de desdénar de ningún modo.»

Al llegar á este sitio de su lectura, Pablo de Morangis hizo la reflexión siguiente:  
—«Si es verdad este relato, ahora comprendo por qué no tengo corazón: soy digno hijo de mi madre.»



ra no aparecer en contradicción con sus ideas políticas.

Separado hoy el Sr. Rancés de la política activa, y no aspirando siquiera a la diputación a Cortes, el rumor de que se hace eco de la Iberia debe proceder de los amigos del Sr. Rancés que sienten que no se haya separado ya del gobierno, o de enemigos que desean que deje vacante la plenipotencia de Berlín. Pero la verdad es que el Sr. Rancés no ha anunciado, al menos al gobierno, su propósito de dimitir.

Varios parientes y deudos cercanos de muchos confinados en el presidio de Zaragoza han acudido a S. M. la Reina con fecha 11 del actual, suplicándola que se digne acordar un indulto o rebaja de condena a los confinados en nuestros establecimientos penales del Reino en celebridad de haber entrado en la adolescencia el príncipe de Asturias. Los interesados nos suplican unamos nuestros ruegos a los suyos para obtener clemencia de nuestra augusta soberana, y nosotros no podemos resistirlos a sus ruegos haciendo públicos sus clamores.

El Sr. D. José Villegas y Cantolla, jefe honorario de Administración civil, y de negociado de segunda clase, que servía en la Dirección general de la Benda pública, ha sido nombrado en 11 del actual, administrador principal de Hacienda pública de la provincia de Lérida.

Las Novedades de hoy dice lo siguiente: «Hemos oído hablar a varios militares de las incomodidades que se están causando a la tropa, haciendo venir varios cuerpos de algunas provincias, solo con el objeto de que tenga lugar una gran revista.»

Ni con el objeto de asistir a una gran revista, ni con ningún otro objeto, se han dado órdenes para hacer venir a Madrid cuerpo ninguno de nuestro ejército.

Se han recibido noticias de Túnez dando cuenta de escenas salvajes ocurridas en la isla de Gerby. Las tribus árabes han atacado los barrios israelitas, entregándoles al pillaje y a las llamas. Las víctimas de estos ultrajes solo han encontrado refugio en el agente francés, cuya generosa intervención ha sido elogiada por el cónsul de Francia en Túnez.

Dice hoy El Independiente: «Ha sido nombrado director del registro de la propiedad el Sr. D. Severo Catalina, ex-diputado a Cortes y director del periódico político El Gobierno.» Esta noticia no es cierta, al menos por ahora.

Ayer a las seis de la tarde fué auxiliado en la casa de socorro del primer distrito un aguador a quien habían dado una puñalada de gravedad en la cavidad del pecho en la plazuela de los Mestenses. Después de curado, fué conducido al Hospital de la Princesa.

Hoy a las dos y media de la tarde, ha podido ocurrir en el café Imperial un lance desagradable. Dos cabos de uno de los cuerpos de infantería, de guarnición en esta capital, entraron en dicho establecimiento a tomar café. Cuando se disponían a marcharse, llamaron al mozo para pagarle los cafés que acababan de tomar; pero como lo quisieran hacer por medio de un billete de 100 rs. y el mozo se negara a admitirlo por no tener la vuelta suficiente en metálico, de aquí el que promovieran un gran escándalo, amotinándose a la par de ellos cuantas personas se hallaban dentro del espresado café, unas defendiendo al mozo y otras a los cabos. Afortunadamente intervinieron pronto el dueño del café y un guardia civil veterano, que tomando las señas de los tres principales autores del motín quedaron éstos citados para presentarse mañana a responder de sus faltas ante el teniente alcalde del distrito.

Al cubrirse ayer ante S. M. el grande de España D. Agustín de Silva y Bernuy, pronunció el discurso siguiente: «Señora: La última distinción de cubrirme delante de V. M. es la consagración de un derecho que mis mayores me legaron.

Enaltecidos ellos a la sombra de la monarquía, por la que vertieron su sangre hidalga y generosa, la monarquía en toda su pureza y esplendor será mi escudo, porque ella es a la vez el escudo de la patria y sus instituciones.

Y si el padre de V. M. (que esté en gloria), confió en su última voluntad a mi difunto abuelo el encargo de velar fiel y cuidadosamente por su augusta dinastía, yo duque de Léera y Bournonville, conde de Aranda, a los pies del trono y por la memoria de mis ínclitos progenitores, renuevo el juramento de fidelidad a mis reyes, y a su preclaro sucesor D. Alfonso Príncipe de Asturias.»

Procedente de Granada, ha llegado ayer a ésta el señor marqués de Premio-Real.

Un periódico que se publica en París y en Londres, El Internacional, asegura que el general Lamoriciere ha aceptado del Papa el encargo de reorganizar el ejército pontificio, pero sin tomar el mando. El mismo periódico asegura que el primer destacamento de zuevos pontificios ha salido ya de Marsella con dirección a Roma. Todos ellos asistirán a la batalla de Castellardo, y habrán contraído el compromiso de volver a formar parte del ejército pontificio cuando el gobierno romano lo exigiese.

Ha llegado ya a esta corte el director general de infantería Sr. Lersundi, el

qual se hará mañana nuevamente cargo de su importante destino.

El Diario español dice lo siguiente: «Hay crisis. ¡Y cómo no, si el ministerio se está a cada momento tambaleando! Hay crisis por más que lo nieguen los amigos del gobierno.»

Tan absurdo es pensar en la posibilidad de una crisis cuando tan próximas están las elecciones generales, que aun prescindiendo de la verdadera unión que existe entre los miembros del gabinete, sería ocioso tratar de desmentir toda noticia sobre modificación ministerial, porque por sí misma se demiente.

Anoche tuvo la honra de trabajar en presencia de SS. MM. y AA. el distinguido prestidigitador catalán, Sr. Calonge. La sesión se verificó en las habitaciones de S. M. el Rey. Concurrieron a ella además de la real familia, los jefes de palacio, varios grandes de España y otros personajes de distinción hasta el número próximamente de sesenta. El Sr. Calonge trabajó por más de dos horas con grande satisfacción de SS. MM. que le escitaron mas de una vez a continuar sus juegos. Al despedirse, S. M. la Reina dirigió al Sr. Calonge las palabras mas lisonjeras, y le aseguró que conservaba el mas dulce recuerdo de Cataluña, y que tendría un placer cuando en una época próxima pudiera volver al principado.

Esta mañana hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS de nuestro servicio particular:

Viena, 14. Se han reunido hoy solemnemente las Cámaras, que han sido abiertas por el emperador. Este, en su discurso, dice que espera una próxima vuelta de la acción constitucional en Hungría y Croacia. El emperador se felicita de las buenas relaciones que existen con las potencias, y promete hacer lo posible por evitar las complicaciones en el exterior en unión con Prusia. El discurso termina anunciando la presentación próxima de los presupuestos de 1865 y 1866, y la adopción de importantes medidas financieras.

Southampton, 15. Ha llegado la mala inglesa. Las noticias de Puerto Rico alcanzan al 26 del pasado, y a esta fecha no ocurría novedad en la isla, y el estado sanitario era excelente.

Marsella, 15. Se tienen aquí noticias telegráficas de Filipinas que llegan al 20 de setiembre. Había llegado sin novedad el vapor «Guadalupe» procedente de Cádiz con 88 pasajeros. Se había celebrado la almoneda del tabaco en rama.

Preguntan al periódico progresista La Iberia si el señor Llorente, al jurar en manos de S. M., ha dimitido las tres plazas de vocal del Consejo de administración de los caminos de hierro que sirve, y por las cuales disfruta 5,000 duros de sueldo; y nosotros respondemos, que al jurar el Sr. Llorente como ministro, ha dejado de pertenecer al Consejo de administración de las sociedades que se indican.

La Política anoche y Las Novedades hoy dicen que el embajador francés en esta corte ha dirigido una nota al gobierno pidiendo daños y perjuicios a favor de Mr. Bagier por los días que ha estado cerrado el teatro Real en virtud de orden del gobierno.

No es cierto. La Opinión Nacional de París, órgano del ministro peruano Sr. Barreda, dice: «que LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA debe estar mal informada sobre lo que el gobierno español piensa hacer en el Perú; pues el general Pareja, natural de Lima, sabe mejor que nadie que el Perú no tiene que dar ninguna satisfacción, y más bien creemos que está encargado de someter al gobierno de Lima proposiciones conciliadoras.»

Esto dice La Opinión Nacional, y en esto demuestra que quien está mal informado es el periódico francés. Empezando por rechazar la insidiosa observación de que el general Pareja es natural de Lima, circunstancia que el Sr. Pareja reveló al gobierno para excusarse de tomar a su cargo la delicada misión que se le ha confiado, porque el general Pareja, si nació accidentalmente en Lima, cuando Lima formaba parte de los dominios españoles, es español y hombre de honor ante todo, nosotros aseguramos a La Opinión Nacional y al público que el general Pareja se presentará al gobierno peruano del mismo modo que ha obrado el gabinete español desde el principio de esta delicada cuestión, pidiendo satisfacción en términos que revelen el propósito firme de obtenerla completa, pero sin deprimir, sin humillar y sin atacar la nacionalidad de la república peruana; pero que si ésta cierra los oídos a la razón y la justicia, nuestra escuadra le demostrará que no impunemente se falta a la nación española.

El acreditado banderillero José Calderón (Capita) se encuentra ya casi bueno de la enfermedad que ha padecido.

Entre los aficionados a toros se dice que la cuadrilla de la próxima temporada para la plaza de Madrid se compondrá de los espadas Cucharas, Tato y Gordito, ó de Cayetano Sanz, Tato y Gordito. Algunos creen que también podría arreglarse con los espadas Tato y Gordito, y de media espada, con la obligación de matar los dos últimos toros, Rafael Molina (Lagartijo.) Damos la noticia tal cual la hemos

oido; pero creemos que nada haya resuelto aun sobre este particular.

El número 19,721, premiado con 30,000 duros en el último sorteo, se ha distribuido en la forma siguiente: medio entre dos personas acomodadas; un décimo a un barbero; otro a un sastre; otro a un vecino de Sanlúcar; otro a una compañía entre doce personas pobres como un zapatero, un tabernero, un carnicero varios criados de casa y mozos de cordel. El décimo restante se ignora quién lo tenga.

La causa formada en el juzgado de Jefe contra Claudio Sánchez Tejero, por homicidio de Benigno Vara, a consecuencia de una pedrada que aquel le tiró, fué fallada en primera instancia, condenando al Claudio a doce años de reclusión. La Audiencia, de acuerdo con la petición del Sr. Palma Luján, defensor del reo, ha revocado aquel fallo é impuesto al procesado la pena de ocho años de prisión mayor, por considerar que coexistieron en el hecho las circunstancias atenuantes 3.ª y 7.ª del art. 9.º del Código penal.

La Democracia dice que se anuncian los viajes de varios altos personajes. Y con efecto, ayer se decía que S. W. el Rey iba a ausentarse por breves días de esta corte. Pero es completamente falsa esta noticia.

El Ancora dice: «Se habla de conferencias entre el general O'Donnell, el Sr. Ríos Rosas y otros miembros de la disidencia.» No ha habido tales conferencias.

Se habla de dimitirnos próximas a ser presentadas por individuos de la unión liberal. Nosotros creemos que los que de estos piensan lanzarse a una oposición activa política y personal en las Cámaras, renunciarán sus destinos; pero no los que ocupando puestos no políticos piensan dar su voto con arreglo a sus opiniones. Estos últimos aguardarán a ser separados y no parece que lo serán por esa sola causa, sentados los principios de tolerancia de que se halla animado el gobierno.

El Eco de Aragón ha dicho que el gobierno había ordenado por el telegrafo al Sr. García Pego, que no permitiera la anunciada reunión democrática, a lo cual parece se negó dicho gobernador, fundado en que ya había concedido su permiso; pero esta noticia es falsa. En Zaragoza y en otros puntos se concedió a los demócratas licencia para reunirse, mientras semejantes reuniones no amenazaran turbar el orden público. Las reuniones electorales democráticas han sido prohibidas, con arreglo a la ley, por esta sola causa.

La Voz del Crédito asegura, y en ello están conformes nuestras noticias, que la casa de París de los hijos de Guilhou cumple con perfecta religiosidad sus compromisos al vencimiento de los plazos; y como dicha casa es la que sirve de corresponsal, en la gran ciudad del Sena, a la Compañía general de Crédito en España, no vacila nuestro colega, conociendo la importancia de aquella y las noticias y rumores del mundo mercantil de esta corte, en aconsejar de nuevo a las personas que posean créditos contra Mr. Luis Guilhou, que le concedan el plazo que impetren, como quiera que de este modo recobrarán sus capitales sin detrimento alguno.

El eminente jurisconsulto y distinguido miembro de la minoría progresista D. Manuel Ruiz Zorrilla, está escribiendo una obra política titulada Tres denegaciones y una afirmación. Con arreglo a su título, la obra del Sr. Ruiz Zorrilla se dividirá en cuatro partes ó folletos que irán apareciendo sucesivamente y de los cuales el primero titulado Primera negación—Los neo-católicos, saldrá a luz en esta misma semana. Este hecho de que estamos ciertos, es lo que habrá dado origen a la noticia que ya dimos de que un miembro de la minoría progresista estaba escribiendo un folleto con el título de Los Neo-católicos y bajo la inspiración de un célebre economista. La obra es exclusivamente del Sr. Zorrilla y tal como acabamos de anunciarla.

Sabemos con satisfacción que Mr. Disderi, cuya reputación es europea por su invención de las tarjetas-retratos en papel y sobre todo por la naturalidad y elegancia de las posiciones en sus fotografías, cediendo a los deseos manifestados por muchas personas notables, está organizando su establecimiento para poder hacer fotografías sobre papel ordinario sin dejar por ello de ejecutar los lindos retratos sobre esmalte.

Hoy por la mañana recibimos de la Agencia Hava: los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 14 (recibido el 15.) En los círculos políticos bien informados se dice que el ministro del Ferrocarril, después de haber conferenciado con Mr. Drouyn de Lhuys, va a dirigirse a Madrid, para tentar un arreglo amistoso con el gobierno español, respecto a todas las cuestiones pendientes entre las dos naciones.

Londres, 14. Hoy ha sido ejecutado el asesino Muller, y se asegura que nada ha confesado del crimen por que ha sido condenado a muerte.

El correo extranjero llegado hoy nos trae un extracto telegráfico del discurso pronunciado por el general Lamarmora en el Parlamento italiano. Las declaraciones más importantes del presidente del Consejo de ministros italiano se re-

ducen a que el personalmente había considerado el tratado de 15 de setiembre perjudicial a la causa italiana, antes de que fuese firmado, porque temía turbarse la unión cimentada hoy entre los varios Estados que forman el reino italiano; pero que llamado al gobierno contra su voluntad y en circunstancias difíciles, encontró el tratado firmado y se preparó a sostenerlo, dejando a un lado sus preocupaciones, que los hechos han venido a demostrar no eran fundadas.

Añadió que Turin, bajo el punto de vista militar, no podía ser capital de Italia, pero que sentía que no se hubieran preparado los espíritus para el cambio de capital. Aseguró que el emperador Napoleón era favorable a la unidad italiana, dando diferentes razones en apoyo de esta declaración. Dijo que el gobierno italiano no daría un paso atrás en la cuestión de la unidad italiana, caminando con prudencia y lentitud, pero sin detenerse. Manifestó que la cuestión de Roma no está completamente clara y no es perjudicial tener tiempo para resolverla.

Respecto a Venecia, el general Lamarmora cree que el emperador Napoleón prestará también su auxilio a Italia, y que está en lo posible inducir al emperador de Austria a que acepte nuevas combinaciones para resolver esta cuestión.

El sugeto a quien se le cree autor de las heridas inferidas a otro, hace dos días en la carretera de Francia, ha sido puesto a disposición del juzgado respectivo.

Por el inspector de vigilancia del distrito de la Audiencia, han sido puestos a disposición del juez del mismo distrito, dos sugetos y la madre de uno de ellos, por sospechas de hurto de billetes de Banco, hasta componer la suma de 5,000 reales. La ocurrencia tuvo lugar en la plazuela de la Leña.

Han sido conducidos a la cárcel tres sugetos de antecedentes poco lucidos, los cuales han sido sorprendidos por el inspector Sr. Osuna, en el acto de estar expendiendo monedas falsas de oro, ocupándoles dos de estas de 40 rs. cada una.

Nuestro compatriota, el tenor Sr. Carrion, se encuentra actualmente en Madrid, y ha sido escriturado de nuevo para el teatro de la Scala de Milan, pero no saldrá de esta corte hasta fines de diciembre. Atendiendo a la escasez de tenores de primísimo cartel, como el de que hablamos, y a la dificultad que por lo avanzado de la estación tendrá la empresa del Real para ajustar artistas que llenen las justas exigencias del inteligente público que concurre al régio coliseo, creemos que el Sr. Bagier haría una gran adquisición, contratando al Sr. Carrion, caso de que su ajuste en la Scala se lo permita, para dar cierto número de funciones, eligiendo al efecto óperas, en las que el mérito de nuestro compatriota es indisputable, y que le han valido la merecida reputación que goza en el mundo musical.

El director del nuevo diario progresista El Progreso Constitucional será el señor D. Manuel García Camba, ex-diputado a Cortes, magistrado que ha sido y ex-auditor de la isla de Cuba. Segun noticias que tenemos por exactas, este periódico, órgano de los progresistas disidentes, recibirá las inspiraciones de una junta directiva, compuesta además del indicado director, de los señores D. Emilio Sancho, D. Fernando Corradi, el Sr. Lopez Grado y D. Simon Gris y Benitez.

A pesar de estar señalada para el día 24 del corriente la vista de la ruidosa causa sobre estado civil de Claudio Felín ó Fontanellas, es de creer que se diferirá algunos días en razón a que el señor Caso no podrá hacer uso de la licencia que se le ha concedido como teniente fiscal del Supremo Tribunal de Justicia, hasta que pasen las elecciones.

El conocido novelista Sr. Escrich merece el renombre de escritor afortunado, puesto que de su última novela Las obras de misericordia, que está dando a luz el editor Sr. Gujarró, a pesar de no haberse repartido aun mas que 24 entregas, se ha agotado ya una edición de 8,000 ejemplares y ha tenido que hacerse una nueva tirada de otros 8,000 ó 10,000.

Ha sido nombrado contador de Hacienda pública de Almería el Sr. D. Narciso Sanz, antiguo empleado que servía en una de las direcciones del ministerio de Hacienda.

Esta noche se reúnen la junta directiva y algunos individuos de la fracción de los progresistas constitucionales y demócratas, con objeto de dar lectura al programa con que ha de darse a conocer el nuevo diario político El Progreso constitucional que aparecerá el viernes. El jueves tendrá lugar una nueva reunión mas numerosa, para aprobar definitivamente este programa.

Por el ministerio de Gracia y Justicia se han pedido los datos necesarios para formar la guía estadística del estado eclesiástico, que no se había publicado desde 1862, y que se dará a luz, probablemente a principios del año próximo.

Creemos que de un día a otro quedará aprobado por el ministerio de la Gobernación el proyecto de alineación de la calle de Sevilla, que viene agitando desde hace bastante tiempo.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido hoy 320 fanegas de trigo de 42 a 49 rs. fanega; la cebada de 29 a 31 rs. y la algarroba a 30.

En la madrugada de hoy han sido conducidos a la cárcel varios sugetos que en la taberna de la calle de Espíritu Santo, número 21, amarraron una empuñada disputa, de la cual uno de ellos resultó herido de bastante gravedad en una mano y de cuyas resultas se cree que pierda todos los dedos de la misma.

Un sugeto de nación francés, al parecer embriagado, y de 50 años de edad, se cayó anoche al subir a su casa por la escalera de la misma, produciéndose varias contusiones en el cuello y cabeza de bastante gravedad; después de auxilio conveniente en la casa de socorro del segundo distrito, fué trasladado a su casa.

Desde ayer, segun parece, se ha dispuesto que los empleados del ministerio de Hacienda permanezcan una hora mas de lo acostumbrado en la oficina, debiendo salir por lo tanto a las cinco de la tarde.

Asegura e, no sabemos con qué fundamento, que los proyectos que animan a los progresistas constitucionales obtienen las simpatías y aprobación de algunos antiguos individuos de la unión liberal. Este rumor creemos que se funde en algunas conferencias celebradas por el Sr. D. Antonio de los Rios Rosas y el Sr. Lopez Grado, conferencias que en efecto son bastante frecuentes, y hoy mismo creemos que se haya celebrado una, sin que podamos asegurar si estas entrevistas son resultado de la amistad particular que una a dichos señores, ó si tienen un objeto político.

En la sesión celebrada anoche por la sociedad libre de economía política no quedó terminada la discusión del tiempo que ocupa a la asociación. Hicieron uso de la palabra el Sr. Sanchez Ruano y el Sr. Bona.

Mañana se elevará a la audiencia, en consulta, la propuesta hecha por el gobierno civil para el relevo de jueces de paz que cumplen en fin del presente año. Los señores que entran a desempeñar estos cargos en 1.º del año 65 dejarán de servirlos en fin del 67, y en adelante, se harán los relevos cada cuatro años, segun está prevenido por real orden que hace poco tiempo apareció en la Gaceta.

Vuelve a ocuparse un periódico de la visita hecha a los secretarios de posición por el antiguo progresista Sr. Añover; y nosotros volvemos a repetir que nada tienen que ver estas visitas con el gobierno y mucho menos para cuestiones electorales. El Sr. Añover está en el uso de sus facultades obrando como mejor le parezca; puede hacer visitas a quien le plazca, pero el señor gobernador de la provincia no le ha dado orden verbal ni por escrito de que las verifique. No tenemos más que decir sobre este asunto a El Diario Español.

Esta tarde a las cuatro se ha reunido el Consejo de ministros en casa del señor duque de Valencia, a causa de haber arse este todavía ligeramente indispuerto.

Habiéndose presentado como candidato ministerial por el distrito de Daroca el Sr. D. José Magaz, y merecido las simpatías del gobierno, ha retirado su candidatura por el mismo punto el señor Carvajal. Entre estos dos candidatos, que en la última elección sostuvieron una lucha reñidísima, se encontraban casi igualadas las simpatías de los electores de Daroca.

Anoche, como habíamos anunciado, celebró sesión teórica la Academia de Jurisprudencia, con motivo de la bien escrita Memoria del Sr. Pinel, sobre los inconvenientes de la centralización. Inauguró el debate D. Pegerto Pardo, con un buen discurso, en el que espuso con claridad la doctrina contraria. El Sr. Tapia, que habló después, adujo consideraciones históricas en pró de la idea descentralizadora.

Estata de recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de la Agencia Peninsular:

Londres, 14. Mr. Mirés ha perdido el pleito que seguía ante los tribunales de Londres.

Muller, el asesino de Mr. Erigth, ha sido ahorcado hoy.

Ha marchado al suplicio con gran serenidad y no ha hecho ninguna revelación.

Se anuncia para publicarse en breve una obra nueva del festivo escritor don Manuel del Palacio, titulada El amor, las mujeres y el matrimonio, que creemos destinada a tener un gran éxito.

Ayer fueron auxiliados por el Sr. Sagarra, médico de la casa de socorro del segundo distrito, dos sugetos, que hallándose en completo estado de embriaguez, se dieron algunas enchilladas mutuamente, siendo necesario amputarles dos dedos a cada uno.

El gobierno romano va a cambiar el tipo de la moneda. El escudo será reducido a cinco francos, a fin de que pueda recibirse fuera de los Estados Pontificios.

A principios de enero serán convocadas las Cámaras prusianas.

Por un barco español que procedente de las islas Canarias llegó a Mogador, tenemos noticias de aquel archipiélago que alcanzan al dos del corriente. Continuaba en el puerto de Santa Cruz de Tenerife el vapor de guerra sueco Gleses, y se espera-



ba otro de la misma nacion. La cuestion electoral se animaba, se habia retirado la candidatura de los Sres. Laroche y Rancé en la capital, habiéndose adherido los amigos de estos al señor de Vargas, si bien era combatido por el señor de Barria, cuñado del ministro de Marina, y por lo tanto apoyado de los armadores de buques y matriculados. No aparecia claro de parte de quien estaria el triunfo. En la Laguna tenia grandes probabilidades el señor de Bernar, combatido por los señores Garteo y el señor de Casanos. En la Orotava, se hablaba de un candidato de oposicion al Sr. Perez Zamora, pues se recogian votos, sin indicar para quien; pero la eleccion del señor Zamora tenia muchas probabilidades de éxito. En Gran Canaria obtendria unanimidad el Sr. Bertran de Lis. No habia querido aceptar distrib, segun se decía, el Sr. D. Cristóbal del Castillo, y se disputarian la eleccion en Guina los señores D. Jacinto Leon y Marqués de Sotomayor; con algunas más probabilidades de triunfo el primero que el segundo. La eleccion de D. Vicente Clavijo parecia asegurada en la Palma, si bien a la salida de este buque se decía que seria presentado el Sr. Salazar y Mazarredo, en oposicion al can didato del gobierno. Ninguna carta ni periódicos del 20 habian llegado a las Islas, con el vapor del 22 por no haber llegado a tiempo a Cádiz la correspondencia de Madrid.

FONDOS PUBLICOS.

Hoy dia festivo no ha habido Bolsa. En el bolsin apenas se han hecho contrataciones. El 3 por 100 consolidado, sin embargo, se pagaba a 48 63 y 70, al contado, y la deuda diferida a 43-70, tambien al contado.

ESPECTACULOS PARA MAÑANA.

Principe.—A las 8.—La última trinchera.—Baile.—La boda del tío Carcoma. Novedades.—A las 8.—Un bandido de levita.—Baile.—Yo soy mi hijo. Variaciones.—A las 8.—Los pobres de levita.—Baile.—E. H. Zarzuela.—A las 8.—De la mano a la boca.—Doña Marquita.—Sistema homeopático. Circo.—A las 8.—Se yo fuera rey.

COMUNICADO.

Señor director de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA: Se quejan los actores del teatro de Gijón de que el periódico El Teatro nacional juzga a los artistas por el número de suscripciones, pues cita en el número del sábado 5, que las Sras. Revilla y Gomez, y el Sr. Hernandez, son aplaudidos y que los demás actores hacen lo que pueden. Dichos artistas son suscritores, segun se dice, los demás no lo son. Las Sras. Salvador y Catalá son sumamente aplaudidas así como el primer actor D. Manuel de la Vega, los Sres. Jurdao, el Sr. Bernal. Todos son muy queridos del público, y muy aplaudidos, pero no son suscritores a dicho periódico; con esto está dicho todo. Conste que para ser aplaudido, basta con ser suscritor al Teatro nacional. Por todos sus compañeros, LEONACIO JURDAO.

DIARIO DE MADRID.

Santos del dia 16.—San Rufino y compañeros mártires. Gaitos.—Se gana el jaleo de Cuarenta Horas en la iglesia parroquial de San Justo, donde prosigue celebrándose la novena de la gloriosa Santa Gertrudis Magna. A las diez será la misa mayor con sermón que predicará D. Salvador Marquez, y por la tarde en los ejercicios. D. Ambrosio de los Infantes.—Continúa celebrándose la novena de la Virgen de la Misericordia en San Sebastian, y predicará en la misa mayor D. Pío Hernandez Fraile, y en los ejercicios de la tarde don Mariano Puyol y Anglada.—Sigue la novena de la Virgen del Consuelo en San Luis, y dirá el sermón por la tarde el señor Hernandez Fraile.—En Santiago continúa la novena de la Virgen de la Fuencisla, y dirá el sermón D. Mateo Yagüe.—Por la noche siguen practicándose los sufragios por las ánimas benditas, y predicará: en Santo Tomás don Basilio Sanchez Grande; en Santa María, D. Pablo Mera y Vivas, y en Italianos, Cármen Calzado y en San Ignacio otros señores oradores. Visita de la Corte María.—Nuestra Señora del Carmen en su iglesia, ó en la de San José. Orden de la plaza.—Servicio para el dia 16.—Parada; Constitucion, Arapile y Llerena.—Jefe de la guardia exterior del real Palacio: Señor teniente coronel comandante de la Constitucion D. José Guayra y Navalon.—efe de dia: Señor coronel de Cuenca D. Pedro Beamont.—Visita de hospital: Llerena, tercer capitán.—Reconocimiento de provisiones: Coraceros de la Reina, primer capitán.—El general gobernador, Santiago y Hoppe.

ANUNCIOS.

AVISO AL PUBLICO.

En el establecimiento de antigüedades de D. Tomás de Nicolás (el Soriano), calle Mayor, núm. 119, se enagena la escribanía que segun su auténtica en letra de molde aunque bastante estropeada, que sin variacion copiamos, perteneció al emperador Carlos V, y por lo que se le-

rá mas abajo podrán los inteligentes conocer es digna de un Museo español ó de alguna persona de gusto. Relato de la auténtica.

DETALLE DEL ESCRITORIO

EMPERADOR CARLOS V.

Un pequeño monumento de ámbar de Egipto, que servia de escribanía á Carlos V, emperador de Alemania y rey de España, es el sugeto de que se trata en lo siguiente:

Representa un templo, que está adornado por su exterior de arquitectura de la Orden Composita, sostenido por cuatro leones de marfil de la escultura esquisita de 1800.

El ámbar, en general, pero particularmente el de Egipto, que escasea tanto, forma una gran parte del valor de este monumento. Si se considera despues que el ámbar es una materia vidriosa y frágil, pronto se puede imaginar cuántas dificultades hubo para producir de él un trabajo tan perfecto en piezas tan pequeñas; pero esto aunque precioso no es mas que la mas pequeña parte de su escasez.

El bajo relieve, la pintura, grabado, escultura, la historia del sugeto á quien pertenece, y su antigüedad del XV siglo, forman la hermosura de dicho monumento.

Su interior y exterior están grabados con la mayor perfeccion y exactitud, todos los arabescos, que parecen pintados de oro, son grabados, y despues, en el corto intervalo del grabado, se ha dado una pintura de oro, que es la que se ve.

Esta única parte de su trabajo está calculada por los profesores del arte en Europa, á diez años de tiempo.

En el interior se ve el arma de Carlos V, es á decir, un águila con dos cabezas, como emperador de Alemania, despues un pajarito en el centro, que tiene en una pata el cetro.

En el interior de la cubierta se ven dos esculturas, la una representando Flora, y la otra Diana; y entre las dos otra, que es el retrato del cardenal Ximenez, ex-patriarca de Venecia.

En la caja se hallan el tintero y la salvadera, cada una de un solo pedazo de ámbar.

En las dos reparticiones que contiene el tintero y la salvadera, se halla por un lado el retrato del emperador; y en el fondo, y precisamente abajo del busto del emperador, hay una pequeña estatua grabada, con una ancla debajo de los pies, y un pajarito en la mano, que significa el simbolo de la esperanza. Por el otro lado se ve el retrato de la emperatriz, y en el fondo otra estatua grabada, con la cruz en la mano, que indica el simbolo de la piedad.

En el interior de la caja se halla una infinidad de arabescos grabados con la mayor exactitud, representando una multitud de animales, caras españolas, y tantos otros objetos que guardan la armonia del modo de vestirse de aquellos dias.

Sobre la cubierta de la caja se ven tres esculturas representando la historia de Sanson, (símbolo de la fuerza y energia del emperador Carlos V en sus conquistas). Asimismo se ve un gran número de esculturas, que son los retratos de algun obispo, cardenal y grandes de España, pertenecientes á la familia del emperador.

En el exterior del monumento se ven unos guerreros perfectamente esculpidos y los historiadores suponen que deben representar los generales que se distinguieron en el reinado de Carlos; al pié de cada guerrero hay un medio busto, cada uno representando personas de la familia del emperador.

Parece que nada ha sido omitido en este mueble; es menester examinar las gabetillas y el interior; entonces se reconocerá que todo es el mismo trabajo. Se halla una cornelina que ha caido del interior, y que ningun artista ha podido reponer, ignorando de qué manera se habia colocado. La cornelina representa un Neptuno con su tridente, y los historiadores pretenden que es el simbolo de la expedicion marítima que envió Carlos para la conquista de la Nueva España.

En fin todo es simbólico en este precioso mueble; y visto el lapso de tiempo, no deja de ser muy admirable el que se haya conservado tan completo, especialmente despues de tantos acontecimientos políticos que se han operado en la Europa.

Nada hay de rompido en lo que hay de interesante, solo hay un pedacito de marfil que se ha repuesto en la cornisa de la cubierta.

Lo precioso de la materia, que seria tan difícil hallar en el dia con tanta abundancia, el color de rubí que ha adquirido por su antigüedad, el olor suave que tiene, y el trabajo que por los profesores y anticuarios de Europa está calculado lo menos á veinte años, hace única esta pieza, mereciendo de volver en posesion del descendiente de Carlos V.

Primero presenta una vista muy placentera, pero examinándola con atencion se conoce cuán magnífica es.



NUEVA APERTURA DE LA VENTA ESCEPCIONAL.

Para la estacion de invierno, de géneros extranjeros, consistentes en lienzos extranjeros, de Holanda, de Alemania é Inglaterra. Camisas de hilo fino y toda clase de ropa blanca, confeccionada para señoras y caballeros, mantelerías de todas clases de Sajonia y de Bélgica, pañuelos de hilo y de batista, toallas de todas clases, pecheras de hilo y de batista, lisas y bordadas, camisas ricas, chaquetas, calzoncillos de franela, calcetines y medias finas inglesas, faldas bordadas elegantes y capas de merino y de piqué para bautizar, cuellos y mangas bordados y de encajes. Idem pañuelos bordados y de encajes, gorras de señora, tiras bordadas y enredos, batas y chambrás elegantes, idem casacas y pantalones en lisas y bordados, cortinas de guipure y varios otros artículos procedentes de saldos, secuestros de aduanas y otras causas, serán vendidas por la

Agencia comercial y depósito de tegidos PARA LA VENTA DE GENEROS ESTRANJEROS.

Por órden de los interesados, amigablemente y al contado, á precios reducidos, una tercera parte de su valor, formalmente tasado.

El local de la venta, que estaba el invierno último en la calle del Arsenal, número 1 y 3, está situado únicamente para esta venta en la

CALLE MAYOR, 12, ENTRESUELO.

DETALLE DE LOS PRECIOS.

Precios fijos.

1,000 piezas de lienzo blanco, sin apresto ó hilo redondo, divididas en cuatro series, habiendo

Primera serie:

800 piezas en 1/4 y 3/4 de ancho, tasadas de 7 1/2 á 12 rs.; serán vendidas á 5, 6, 7 y 8 rs. la vara.

Segunda serie:

400 idem más finas y extra-finas para camisas superiores y almohadas, etc., tasadas de 13 á 32 rs., hoy por 8 1/2, 9, 10, 12, hasta 18 rs. vara.

Tercera serie:

300 piezas de lienzos para sábanas, 8/4, 9/4, 10/4, 11/4 y 3 varas de ancho, tasadas de 16 á 24 rs.; serán vendidas á 11, 12, 13, 14, 16, 18 y 20 rs. vara.

Cuarta serie:

200 piezas idem extra-finas, tasadas de 36 á 60 rs. serán vendidas de 24, 30, 36 y 40 rs. vara.

250 mantelerías de diferentes clases, para seis y doce cubiertos, tasadas de 60 á 120 rs., reducidas de 40 á 80 rs.

200 juegos idem en clase superfinas (de Sajonia) para 6, 12, 18 y 24 cubiertos, las más ricas en dibujos y calidades, tasadas de 140 á 1,000, ahora de 100 á 600 rs.

1,000 docenas de pañuelos finos en hilos, como en batista, en todos tamaños, tasadas de 40 á 220 rs., reducidos á 28, hasta 140 rs. docena.

200 docenas de pecheras de hilo y batista fina, todas hechas á mano, tasadas de 110, 120, 140 á 240, serán vendidas á 72, 80, 100, 120 á 160 rs. docena.

Todos los demas géneros mencionados se venderán con la misma rebaja.

El local de la venta está de manera que las señoras pueden escojer con comodidad.

Los géneros están libres de todo derecho, de modo que en los precios de venta no hay otros gastos, estando garantidas sus calidades en la factura.

La venta será desde las nueve de la mañana á las ocho de la noche.

CALLE MAYOR, NUM. 12, (ENTRESUELO.)

SE RECIBEN HUESPEDES A OCHO

rs. Luna, 26, carbonería, informarán.

EL DOCTOR

J. CARLOS GARDINER,

CRUJANO-DENTISTA ANGLÓ-AMERICANO

DE LA UNIVERSIDAD DE BALTIMORE.

Recibe de diez de la mañana á cuatro de la tarde en su gabinete, calle Mayor, núm. 39, principal.

CALENDARIO PIADOSO PARA 1865.

REDACTADO POR D. NIGUEL MARTINEZ Y SANZ, DOCTOR EN SAGRADA TEOLOGIA.

Este Calendario, adornado con una estampa del Salvador y varias viñetas intercaladas, es sin duda el mas completo y barato en su clase de los publicados hasta el dia, y sirve para toda España.—Consta de 168 páginas en 8.º de buen papel y hermosa y clara impresion.—Su precio 4 rs. en toda España.

Se halla de venta en las principales librerías del reino, y los pedidos de fuera de la corte pueden dirigirse al editor, D. Antonio Perez Dubrull, calle del Pez, número 6, imprenta de La Esperanza.

REGALO. A todo el que pida y abone sin rebaja alguna 12 ó mas ejemplares, se le regala un hermoso y muy parecido retrato de Su Santidad Pio IX, del tamaño el papel de cerca de media vara, el cual se envia á provincias bien enrollado en un cilindro.

HULES Y PANTALLAS.—GRAN surtido en toda clase de hules, tapetes redondos sobre paño, de elegantes dibujos. Hules de todos anchos para lavabos y pasillos de alfombra, gabanes y sombreros impermeables, chanclos y guta-perchas. Deseándose recibir muy en breve nuevo surtido, se dan las existencias con un 50 por 100 de rebaja. Principe, 3, al lado de las Cuatro Calles.

OTRA GANGA DE PAPEL Y SOBRES: 100 cartas, 100 sobres, lacres, tinta, lapiceros, plumas, porta idem, jabon, oleas y polvos, todo 10 rs.; inglés, 12; superior, canto dorado y timbrado, 15; rasma de 250 cartas, canto dorado superior y timbrado, con 200 sobres, 20 y 24 reales. Tarjetas á 6 y 9 rs. 100. Almacén de papel y fabrica de sobres de Roda, Olivo, 14.

ALMONEDA.—EN EL ESTABLECIMIENTO de préstamos de la calle de la Luna, núm. 9, cuarto principal, hay de venta ropas de invierno, relojes, alhajas y otros muchos objetos procedentes de empeño, á precios sumamente económicos. Se sigue facilitando dinero sobre alhajas y ropas en buen uso.

GRAN surtido en plumas de Humbolt y de San Pedro, y objetos de escritorio. Alcalá, 6 y 8.

ACADEMIAS DE ALEMÁN, INGLÉS, ITALIANO Y FRANCÉS.—Se enseñará á traducir, hablar y escribir estos idiomas gramatical y correctamente, por honorarios módicos, pero adelantados; y si á los QUINCE dias de enseñanza quisiese alguno retirarse de ella, se le devolverá íntegra toda la cantidad que adelantó al profesor, quien tambien pasa á dar lecciones á domicilio. Calle del Olivo, 35, pral., hasta las nueve y media de la mañana, ó de ocho de la noche en adelante.

DOÑA FRANCISCA GIL Y SANCHEZ, viuda de D. Pablo Laberge, falleció la noche del 9 al 10 del corriente mes.

Sus testamentarios lo participan á los amigos y personas interesadas de dicha señora, para que rueguen á Dios por su alma y se sirvan asistir al funeral que con el mismo objeto se celebrará en la iglesia parroquial de Santiago, el dia 17, á las diez de la mañana.

Sus testamentarios lo participan á los amigos y personas interesadas de dicha señora, para que rueguen á Dios por su alma y se sirvan asistir al funeral que con el mismo objeto se celebrará en la iglesia parroquial de Santiago, el dia 17, á las diez de la mañana.

Sus testamentarios lo participan á los amigos y personas interesadas de dicha señora, para que rueguen á Dios por su alma y se sirvan asistir al funeral que con el mismo objeto se celebrará en la iglesia parroquial de Santiago, el dia 17, á las diez de la mañana.

ALFOMBRAS.

Se ha recibido nueva remesa en alfombras de todas clases y de los mejores gustos, de las fabricas extranjeras á los precios siguientes: Fieltros á 17, 18 y 19 rs.; moquetas á 20, 22 y 24; terciopelos de 23 á 35; brujelas de 34 á 36.

LA TUTELAR.

Compañia general española de seguros mutuos sobrevida. DELEGADO REGIO, Sr. D. Francisco Dument, ex-diputado á Cortes y jefe de Administracion.

JUNTA DE VIGILANCIA: Sr. D. Guillermo Rolland, banquero. Sr. D. Luis Diaz Perez, abogado. Sr. D. Juan Antonio Zariategui. Sr. D. Francisco Gonzalez Elípe, ex-diputado á Cortes y propietario. Sr. D. Joaquín de Jovellar, brigadier subsecretario del ministerio de la Guerra. Sr. D. José Soler y Espalter, abogado. Sr. D. Romualdo Lopez Ballesteros, jefe superior de administracion. Sr. D. Ramon Topete, capitán de navio, director de la matricula de mar en el ministerio de Marina. Sr. D. Juan Ignacio Crespo, abogado (vocal-secretario).

DIRECTOR GENERAL: Sr. D. Pedro Pascual de Uragon.

SITUACION DE LA COMPAÑIA EN 10 DE AGOSTO DE 1864.

CAPITAL SUSCRITO. NUMERO DE SUSCRICIONES. TITULOS COMPRADOS.

708.214.018,50 S. 94.959. R.S. 621.617.000.

LA TUTELAR empezó á devolver los capitales impuestos con crecidos beneficios

en 1857, y lleva repartidos los siguientes:

Table with 3 columns: Amount, Title, Date. Rows include 12.894.000 en tit. del 5 por 100 cons. á los 1.354 imponentes que terminaron sus compromisos en 1857, 20.479.000 en id., 37.257.000 en id., 36.190.000 en id., 36.350.000 en id., 68.814.000 en id., 96.462.000 en id.

309.446.000 en junio.

LA TUTELAR hace toda clase de operaciones, bien sea con pérdida del capital por muerte del asegurado, ó sin pérdida del capital por muerte del asegurado.

Suscripciones son liquidables cada cinco años, ó anualmente á voluntad de los suscritores.

Las suscripciones liquidables todos los años facilitan á todos los que lo deseen medios de crearse desde luego rentas vitalicias.

LA TUTELAR es la sociedad de su clase más antigua y acreditada en España, segun se ve por el ligero resumen de su situacion en este dia, la que más capital asegurado y mayor número de suscritores cuenta. Las seis liquidaciones que lleva practicadas, y en las que ha devuelto considerablemente acrecido el capital á los imponentes, prueban con datos irrecusables la buena organizacion de esta sociedad y las inmensas ventajas que ofrece.

En la direccion general, establecida en Madrid, calle de Alcalá, núm. 36, y en las oficinas de los agentes en provincias se facilitan GRATIS prospectos y se darán todos los datos y esplicaciones necesarias para que el público pueda ilustrar su opinion en la materia.

IMPRESA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editores D. Mariano Zabala.

GRAN BARATO LIQUIDACION SOLO POR 15 DIAS. CALLE MAYOR, NUM. 12.

Surtido de invierno.—Última novedad. EN PAÑOS, PATENES, CASTORES, CHINCHILLAS Y RATINAS. Confeccion á medida. Pago á tres meses.

RICHMOND Y COMPANIA.—

Adornos de arquitectura de carton-piedra, escayola y barro cocido. En este establecimiento, situado fuera de la Puerta de Santa Bárbara calle de la Virgen de las Azucenas, número 2, se encargan, tanto en Madrid como en provincias, de toda clase de decoraciones para iglesias, palacios, hoteles, teatros, casas de campo y direccion de jardines. Esta misma casa es la que ha dirigido y ejecutado la decoracion del gran café Imperial de la Puerta del Sol.

DISDERI, fotógrafo de S. M. el emperador Napoleon III.

CALLE DE PONTEONS, NUM. 6, en el nuevo gabinete fotográfico del conde de Vernay.

ESTARA POCOS DIAS EN MADRID.

Fotografías en tarjeta sobre el papel ordinario: La primera prueba..... 60 reales. Las siguientes á..... 4 "

Fotografías en tarjeta esmaltadas sobre porcelana: La primera prueba..... 80 reales. Las siguientes á..... 4 "

TODA LA HUMANIDAD.—El aceite de bellotas, recientemente descubierto para el pelo, da lustre, suavidad y salud á la cabellera: 6, 12 y 16 rs. botella. Calle de Jardines, número 5 tienda.

L. Moreno.

PERMUTA.—UN OFICIAL DE HACIENDA de la isla de Cuba con 20,000 reales de sueldo desea permutar con otro del propio ramo en esta corte: Encuentra, 22, bajo, informarán diariamente de cuatro á siete de la tarde.

EL DIA 11 SE PERDIO EN LA Puerta del Sol un portamonedas en figura de concha con las iniciales G. P. contenia dos billetes de 200 reales. Se suplica á quien lo hubiese encontrado se sirva entregarlo en el número 9, portería de damas de palacio, que adomas de agradecerse se le dará una buena gratificacion.

SE SUPLICA A LA PERSONA QUE se haya encontrado un pendiente largo de oro desde las calles del Principe, Leon hasta la Fuente Castellana, se sirva entregarlo en la calle de S. Cosme, núm. 6, segundo derecha, donde se dará una buena gratificacion.

CALLE DE PRECIADOS NUM. 19, fabrica de camas de hierro. Hay de venta un surtido de 400 camas de todos tamaños á precios mas baratos que en las demas fabricas, y 10 por 100 de rebaja.